

NÚMERO SUELTO  
0'05 cts.

Apartado de Correos  
Número 10

Subscripciones:  
El pago será adelantado

España, pesetas. . . 1'25  
Ultramar . . . . . 2'50  
Extranjero . . . . . 3'25

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES  
Al Administrador, Corresponsales y en las principales Agencias.

NÚMERO ATRASADO  
0'10 cts.

Edición de la tarde para Palma

**Venta voluntaria**  
Una Herrada primera clase huertos con varias noras, su cabida doc. cuarter. das, término de Muro. Otra da 25 cuart radas con casa rustica y hurbana en término de Luchma. or. Informes Palma Call num. 2 en Inca Cuevas, al lado de la hipoteca. 3-3

## EL COMEDOR DE LA CARIDAD

El invierno se adelantó este año y el frío se hace sentir más de lo regular. Las circunstancias no son prósperas para Mallorca.

No queremos exagerar las líneas y recargar los tonos pintando un cuadro de desoladora miseria que no existe; pero existen necesidades apremiantes que impiden al obrero reparar fuerzas perdidas con una comida sana y abundante.

En los fogones de los alrededores donde come el hampa mallorquina, no puede menos de comerse mal y beberse peor. Allí todo se aprovecha.

Además los comensales se amontonan en habitaciones ennegrecidas, faltas de aire ó al amparo de cuarteados porches, donde se distribuyen en mesa sin mantel, sirviéndose los manjares en platos desportillados y de dudosa limpieza.

Un comedor de la caridad administrado sabiamente y servido con cristiano amor donde se reunieran dos veces al día los desheredados de la fortuna, quitaría esa explotación inicua de que es la miseria objeto.

Un amplio salón con mucha luz cernida á través de esmerilados cristales, una vajilla limpia, cristalería diáfana, manteles como el ampo de la nieve y manjares sanos á precios económicos por la caridad oficial y particular apoyado, reportaría bienes inmensos.

Un comedor de la caridad arrancaría á la tisis y á la anemia muchas víctimas. La salud y la higiene mejorarían notablemente.

Mallorca tiene la suerte de que la miseria no se enseñoreó sobre sus campos fértiles arrojando ingratos á los que los trabajan. Antes que esto suceda hay que prevenirse.

El alma delicada de la mujer es la llamada á impedir tantos males.

La señora baronesa de Alcahalí es la llamada á dar impulso á tan hermoso pensamiento, que no es del HERALDO ni de nadie, porque es de todos.

Trabajemos para mejorar al obrero su triste condición.

Evitemos que el pobre acicateado por la miseria caiga en extravíos que producen grandes males si á tiempo no se remedian.

Que no sea todo política.

Seamos cristianos.

## CHACHARA

Las gastan en Bombay de una manera de que ejemplo no hay como prueba el siguiente «notición» que envían de London.

Comunican de Bombay que la noche anterior hubo en toda la población un escándalo mayúculo pues fué encontrada la estatua hecha á la reina Victoria con unos adornos tales que la hacían irrisoria. Con un cubo de a quitrán le rociaron la cabeza y como si de suponer la dejaron toda ngra y para mayor escarnio colocaron á la estatua sujetas por un cordel zapati las destrozadas.

El suceso que refirió hondamente ha conmovido á los súbditos leales que hay en el Reino Unido, aunque aparte del escarnio á quien pudiera pensar lo graciosa que estaría su graciosa Magstad.

A ver la Reina Victoria de tal modo transformada con las zapatillas viejas y además embetunada pensara la guarnición que domina la India inglesa que su situación se tornara de cada día más negra.

Y verán Vds. pronto un castigo ejemplarísimo como merece por cierto la magnitud del delito, pues el escarnio resulta muy difícil de aguantar; que es burla elevada á cubo... auaque sea de alquitrán.

(Colaboración inédita del HERALDO)

## LA CELOSA

La infeliz mujer estaba viendo morir á su esposo, á quien amaba con delirio. No podía poner en duda la proximidad de la horrible desgracia, en aquel rostro lívido, en aque la nariz afilada, en aquellos ojos vidriosos que lanzaban miradas apagadas y errabundas, veía todos los síntomas precursores del momento fatal. Cogió entre sus manos temblorosas la inerte y fria diestra del moribundo, la estrechó convulsivamente y acercando su boca á la del ser querido á interrogó con voz dulce; él respondió con un leve movimiento de cabeza...

El abismo de la desesperación se abría bajo los pies de la desdichada que desde las primeras horas de la tarde sostenía espantosa lucha, en la cual su espíritu pasaba violentamente desde el calor de la esperanza al frío del desaliento. Se la vio llorar, suplicar al médico, insultarlo, abalanzarse como una loca, á la persona que traía la última medicina recetada, arrojar con furia los frascos cuyo contenido yano servia, pasar, en fin, por todas las alternativas de la actividad y de la postración.

Hubo un momento en que le pareció; consoladora la idea de matarse tan pronto como él lanzara su último suspiro; decidida á realizarla abrió un cajón de la cómoda para cerciorarse de que estaba allí el arma con que debía llevar á cabo su propósito; enseguida volvió junto al lecho, pensando en que era preciso salvar al hombre amado ó morir con él.

Comenzaba á anochecer cuando el enfermo, saliendo de su atonía, recobró el uso de la palabra.

Tartamuleó algunas frases que carecían de sentido; con la mirada y el ademán, llamó á su compañera, y cuando los alientos se confundieron habló con entrecortada voz, con voz que parecía un eco debilitado por la distancia.

En el vago murmullo que brotaba de sus labios adivinábase las violentas sacudidas de un espíritu que inútilmente trataba de comunicar el resto de su energía á la materia casi aniquilada por la fiebre.

—Sé que voy á morir—dijo—sé que no veré más luz del sol....

Ella protestó con todas las fuerzas de que era capaz su afán de salvarle, oprimiéndole suavemente entre sus brazos, le besó en la boca; él siguió hablando trabajosamente y ella creyó entender que pedía perdón de infames traiciones que había cometido, engañándole, faltando á la fe jurada ante el altar tranquilo si ella, la fiel esposa, la mujer ofendida, le perdonaba....

—Sí; creyó comprender claramente todo esto. Pero su atención no se desviaba, no podía desviarse del punto en que la parecía ver, con mayor relieve á cada instante, el sombrío fantasma de la Muerte.

—No, no digas que vas á morir por que no es verdad.... porque yo no quiero que mueras.... por que te salvaré, ¿o, oyes? ¡te salvaré!

El repicó con voz algo más clara: —No hay salvación posible.... Te digo que mi vida se está acabando.... ¡Perdóname!.... te he engañado.... ¡he sido un monstruo!

Y habló de su infamia, y dijo toda la horrible verdad.—No había dejado de amar nunca á la virtuosa mujer cuya generosidad imploraba; pero había buscado el amor de otras mujeres; anunció sus nombres; algunas eran conocidas de ella; otras pertenecían á la lista de las desventuradas criaturas que ofrecen á bajo precio sus marichitos encantos.... ¡qué perversidad de instintos! que depravación del gusto!.... No eran faltas, eran de i-tos graves los que había cometido. Y nuevamente demandaba el perdón de la amantísima mujer que siendo tan celosa, no logró descubrir ni una sola de las infidelidades de su esposo.

El le escuchó la triste confesión de tan abominables culpas, como se oye un relato sin importancia, sin interés alguno.... En su mente no había más que un pensamiento; un solo deseo llenaba toda su alma.... Ovidaba lo pasado para ocuparse de lo presente, de lo porvenir.... ¡Oh que felicidad tan inmensa si pudieran seguir viviendo y amándose con locura! Calló él expresando con un suspiro la satisfacción que experimentaba después de su sincero arrepentimiento. Sintióse ella poseída de una energía extraordinaria.... Era preciso seguir luchando con la Muerte, arrancarle la presa.... Multiplicó sus cuidados; recordó y cumplió con exactitud matemática las últimas instrucciones del médico. Bien entrada la noche, el enfermo se quedó profundamente dormido. Ella sentada junto á la cabecera de la cama, no sepa-

raba de él la vista. En más de una ocasión, dominada por terror súbito, tocó su frente, aproximó su oído al embozo, acercó un espejo pequeño á los labios del ser querido.... Eran infundados los temores; continuaba durmiendo.

Toda la noche la pasó así. Dos ó tres veces abrió él los ojos y volvió á cerrarlos después de beber el agua pedida con voz débil.

Por la mañana, cuando la luz solar iluminaba suavemente la estancia, la animosa mujer creyó ver en el rostro del enfermo una expresión denunciadora del calor de la vida.

Y vivió. Después de muchos y largos días de penoso combate entre la Vida y la Muerte, quedó fuera de todo peligro.

Durante el tiempo que tardó la naturaleza en alcanzar un triunfo completo, la valiente mujer dió pruebas de una resistencia maravillosa, rotándole de cuidados exquisitos, privándose del necesario descanso para seguir paso á paso la lenta curación. Algunas veces intentó el hablar de algo que ella no quiso oír. Le imponía silencio tapándole la boca con la mano, que él besaba.

Fué recobrando aquel cuerpo sus antiguas fuerzas. Llegó un día en que el convaleciente, apoyado en el brazo de su amante compañera, recorrió los senderos del jardín, aspirando con ansia, con delicia el aire perfumado por las rosas.

Una tarde, por completo restablecido, en posesión absoluta de su vigor intelectual y físico hallábase él en el jardín. Contemplábase ella asomada á una ventana y vio en su cuerpo arrogante y en sus hermosas facciones varoniles, en el fulgor de sus ojos miraban al cielo la evocación del recuerdo de amores culpables, el ansia germinadora de nuevas traiciones....

Sintió algo así como una desgarradura en el alma, como el estallido de todas las fibras de su corazón.... Un pensamiento horrible brotó en su cerebro.... Abalanzóse al cajón de la cómoda y se apoderó del arma de fuego que aquella tristísima noche tuvo entre sus manos.... Volvió á la ventana. En aquel instante él, cortando una rosa, dejaba asomar á sus labios extraña sonrisa. Apuntó disparó.... y el hombre cayó al suelo con el pecho atravesado por la certera bala.

GUSTAVO CERREY.

20 Octubre de 1896.

Prohibida la reproducción.

## MAR DE FONDO

Bien vengas mal, si vienes sólo. En el Colegio de procuradores hemos oído existe gran marejada, que al decir de los que tienen motivos para estar enterados, tiene su origen en determinados actos del Decano y actual Alcalde de Palma Sr. Salom y Vich.

Veremos á la postre lo que de tanto hablar resulta.

¡Nada, que al Sr. Salom le entró la malo y por todas partes se le dice:

—A casita que va á llover. Y por el nublado, la lluvia va á ser de las que no sirven impermeables.

## ACADEMIA UNIVERSITARIA

dirigida por

A. ROSSELLO y P. ESTELRRICH

Clases de Derecho, Medicina, Farmacia, Ciencia y preparación para carreras especiales.

Jovellanos, 11, principal

Lerma nada puede hacer por sí solo; no tiene de grande más que lo soberbio...

—Y lo ladrón.

—Su soberbia, que le impele á competir con el rey, le hace arrostrar gastos exorbitantes; en nada repara con tal de sostener su ostentación y el favor del rey, que es una parte, acaso la mayor de su ostentación. Pero, en medio de todo, el duque de Lerma es débil; se asusta de una sombra, de todo tiene miedo; procura rodear al rey de criados suyos, ó de personas que le inspiren poco temor. Un día estaba yo en mi oscuro convento. Oí hablar por el alma del difunto rey don Felipe; se abrió la puerta de mi celda y entró el superior, traía un papel en la mano, y en su rostro había no sé qué particular, una alegría marcada. Venía á darme una noticia que á otro hubiera llenado de alegría, y que á mí me aterró.

—¿Y qué noticia era esa?

—Apenas subido al trono el rey nuestro señor, me había nombrado su confesor el papel que traía el superior en la mano era una carta en que el mismo du-

calzo. Margarita marchaba delante de mí como un fantasma blanco. No sé por qué no la llamé. Había dentro de mí un poder desconocido que me impedía hablar. Margarita bajó al corral, le atravesó... Sono una lave en la cerradura. Entonces gritó:

—¡Margarita! ¿A dónde vas? Pero la puerta se había abierto, un hombre había aparecido en ella y había asido á Margarita, sacándola fuera.

Oí entonces un ruido que hizo arder mi sangre, que anegó mi alma en un mar de amarguras.

El ruido de un beso, de un doble beso, y luego el llanto de Margarita, triste, apenado como el de quien se separa de seres á quienes ama.

Zo me precipité al postigo. No sé á qué. Pero un sueño de sangre había cruzado por mi pensamiento.

Yo veía á un hombre que se llevaba á Margarita, y necesitaba matar á aquel hombre.

Era muy joven y la amaba; la amaba como... como á ella sola, porque... no he vuelto á amar.

á leer, yo la expliqué los misterios de la religión, que el párroco nos explicaba en la iglesia... Margarita creció en años y en hermosura, y se hizo mujer. Yo seguía tratándola como hermana, la amaba con toda mi alma, pero creyendo amarla con un amor de hermano. Un día conocí que le amaba de otro modo, y la revelación de mi amor fué para mí una prueba dolorosa, infinita, cruel. Un día llegó á la casa un soldado con una cédula de aposento; fué aposentado y vivió con nosotros algunos días; Margarita cambió, se puso triste, esquivaba mi compañía, y no solo mi compañía, sino la de todo el mundo. Yo no sabía á qué atribuir aquella tristeza: la preguntaba y me respondía sonriendo:

—No estoy triste.

Su sonrisa desmentía sus palabras. Una noche estaba desvelado, pensando cómo haría para volverla á su tranquilo estado anterior. Nuestros hermanos dormían. De improviso, y en medio del silencio de la noche, oí unas leves pisadas...

Las reconocí; eran las de Margarita, que pasó por de ante de la puerta de nuestro aposento: yo me levanté y la seguí des-

que de Lerma me daba la noticia. Yo resistí...

—Que resististeis! ¡Bah! De un confesor del rey sale un obispo, y de un obispo arzobispo, y de un arzobispo un Papa.

—Yo no soy ambicioso; un día, una familia honrada me encontró llorando sobre el cadáver de mi madre; mi padre había muerto poco antes: tuvieron piedad del pobre huérfano y me llevaron á su casa. Yo he crecido en el dolor, y el dolor continuó, lento, que no previene de los hombres, sino de la voluntad de Dios, labra la humildad y la fortaleza del alma que siente, que ha nacido para sentir. Mis bienhechores eran pobres, me miraban como hijo suyo... partían su pan conmigo... Yo oraba á Dios por el eterno descanso de mis padres muertos, y por la paz, por la felicidad de mis padres de adopción: murieron también el uno tras el otro; mis hermanas adoptivas se habían casado, mis hermanos habían ido por el mundo á buscar fortuna; quedé otra vez sólo, pero con el corazón completamente lleno por el dolor, por el dolor completo, que ningún lugar ha deja-

Edición de la tarde

PALMA 26 DE OCTUBRE DE 1896

LA POLITICA DE RIBOT

Al haber de sus triunfos políticos puede el Sr. Ribot añadir el de hoy. El Ayuntamiento se ha colocado al lado del Sr. Alcalde, de ese Alcalde a quien la mayoría arraigada por su jefe negaba hace algunos meses el agua y el fuego.

Nos afecta sobrado directamente el asunto para que lo motejemos. Bastanos y sobra con saber que toda la razón está de nuestra parte.

Desaires y desatenciones que no podía tolerar nuestra dignidad, nos alejaron del Alcalde primero y del Ayuntamiento después.

Los republicanos... y nosotros sabemos porqué, la opinión lo presiente y ya se irá enterando, que por mucho que se oculten los males, a la superficie llegan a salir.

Nos consta que algunos concejales liberales no están conformes con la actitud en que hoy se coloca la corporación, pero en el partido liberal no hay mas que dos caminos: ó someterse al jefe ó rebelarse contra él.

Faltos de valor para la rebelión se han sometido. Ribot no le conviene hoy que los suyos riñan batalla con el Alcalde.

¿Porqué? No es difícil adivinarlo. Al Sr. Mulet, jefe visible de los carlistas, se le acercaron algunos concejales liberales para unirse a él si tomaba una actitud de protesta.

Para formar juicio definitivo sobre la conducta de todos nos reservamos el consultarlo con alguno de sus directores.

¿Pero y el Sr. Mulet? El señor Mulet solo por llevar la contraria a la Tradición....

BALEARES

Información del HERALDO

Andraitx.—Por fuerzas de la guardia civil han sido detenidos en el predio vedado «El Campdemá» dos vecinos de esta villa por infracción de caza los cuales juntamente con los perros un huron y una red han sido puestos á disposición del Sr. Juez municipal.

Santañy.—Ha sido denunciado al Sr. Juez municipal de esta villa el vecino Salvador Vidal Obrador por apacentar 50 cabezas de ganado lanar en el predio «Son Danús» careciendo de permiso para ello.

Alcudia.—En el día de ayer se verificó un hurto en la casa número 4 de la calle de Caballería de esta ciudad propiedad de Pedro J. Gelabert Ventayol lo robado consiste en unas 60 pesetas sin que se haya podido averiguar quien sea el autor ó autores del hurto.

Manacor.—Han sido puestos á disposición del Sr. Juez municipal de esta villa los siguientes sujetos. Juan Font Fullana por haber disparado un tiro de revolver á un convecino suyo cuando salía de casa de su novia.

Bartolomé Gomila Gelabert, Juan Font Fullana, Mateo Busquets Sanso, Juan Fran Verd y Antonio Vilanova March por haberse permitido comer uvas de una parra que tiene en la inmediación de su casa en esta villa Rafael Amer Mesquida.

Santa Eulalia (Ibiza).—A las primeras horas de la noche del día 18 del actual se declaró un incendio en un bosque propiedad del vecino de la

parroquia de Jesús, José Rufi Tur el que fué apagado al poco rato gracias á la oportuna intervención de la benemérita auxiliada de varios vecinos.

Las pérdidas materiales son de escasa importancia.

Viruela

Porreras.—Siguen en estado satisfactorio los tres atacados existentes en esta villa. Esporlas.—Los atacados que existen en este pueblo siguen bien en el curso de su enfermedad.

Se han declarado dos nuevos casos, los atacados son dos niños de corta edad. Valldemosa.—Los enfermos atacados de la viruela siguen su curso natural.

Han sido dados de alta los enfermos de la calle de la Rosa y el de la calle Nueva. La Puebla.—Ha sido dado de alta el único atacado que existía en esta villa.

Noticias militares

Por su brillante comportamiento en la guerra se ha concedido a cruz de primera clase del Mérito Militar con distintivo rojo al capitán del Provisional de Cuba D. Francisco Ribot Pellicer.

Inca.—La feria ha resultado en extremo favorecida por la afluencia de forasteros que han acudido á pasar el día en este pueblo entre las familias distinguidas de Palma he visto la de don Pedro Aomar que veranea en Selva y á la de Campuzano.

Los precios que han regido en el mercado son los siguientes:

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Avena del país, Garbanzos, Frijoles, Maíz, Habichuelas conites, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganado, Cerdos cebados, Higos pasos, Azeitunas, Inca 25 octubre 1896.

El Corresponsal.

PALMA

Por el señor Gobernador de la provincia han sido impuestas tres multas de á 25 pesetas á otros tantos edificios de establecimientos que tenían abierto á deshora de la noche.

—Ha sido concedido un mes de licencia por enfermo al marino del Lazareto súbico de Mahón, Juan Sans Sans.

—La Guardia civil ha denunciado á un cazador que cazaba con una red, y á otro que lo efectuaba sin licencia de caza.

—Esta mañana han sido conducidos al Cementerio, tres atacados de viruela que esta pasada noche fallecieron.

—Ayer tarde en el Terreno una señorita tuvo la desgracia de resbalar, con tan mala suerte que se fracturó una pierna.

—Nuestro particular amigo, el poeta D. Mateo Obrador ha sido nombrado oficial segundo de la Administración de Hacienda de Barcelona.

—Mañana á las 11 de ella en la Capilla del Palacio de la Almudaina se celebrará el funeral en sufragio de D.ª Trinidad Fernández Socies esposa que fué de nuestro amigo querido Sr. Mulet.

PESIMO EFECTO

No con ánimo de causar molestias y si con el deliberado intento que se corria denunciámos el hecho de que algunos de los féretros empleados en el Hospital para la conducción al cementerio están en tal mal estado, que ocurre,—como hoy—que el cadáver no coge en el ataúd quedando en descubierto parte de él.

No necesita esto comentarios. Bueno es tener Palacios si se pueden tener sin desatender modestos servicios.

LAS AGUAS EN EL PUERTO DE SÓLLER

Carta cerrada al Sr. Director del HERALDO DE BALEARES.

Prefacio

Quit facit veritatem venit ad locum. El que hace la verdad llega á la luz.

Con espontánea sinceridad, Sr. Director, no procedió con buen acierto, al concederme el honor de representarle en el acto de la inauguración provisional, de la traida de aguas á la Barriada del Puerto de Sóller.

La verdad, faltarme condiciones para croniqueur, y por esto me acojo al cómodo formulario epistolar, esquivando tratarme tete á tete con esa imponente soberanía pública, y así engañándome á mí mismo me parece que cuento mis impresiones á un amigo bondadoso que dispensa siempre faltas ó yerros cometidos si denotan al menos lealtad en cumplir bien sus compromisos.

De sobra conozco, el cariño, que de antiguo á Soller V. profesa, y sin jactancia, ni envanecimiento alguno, le aseguro que cuenta allí con muchas y grandes simpatías, demostradas con las finas atenciones que tuvieron conmigo sus buenos amigos, prueba palpable de que V. es fielmente correspondido.

Obtenido el placet, fuíme hueco y orondo á pasar por la Plaza, pensando seriamente como saldria del fandango en que estaba metido, y no encontrando una solución digna, me decidí, fiarlo á lo imprevisto ó al sentimiento que imprime, á visión apre-natu sin estudio, ni plan concedido.

El acto

Por la mañana pardas nubes amontonadas en el horizonte, amenazaban aguar la fiesta del agua, más el Sr. Joy alcalde afortunado, si los hay, seguramente tiene algo de Arana empresario feliz, que al mismo Sol comanda, y sumiso á sus órdenes el astro luminoso reflejó sobre el paradisíaco valle sus tibios resplandores esparciendo entre sus moradores un bienestar inefable.

Lo primaveral de la tarde, atrajo á la hermosa concha, que forma el puesto, un hormigueo de gente que á pie ó á caballo antes del tiempo señalado para la ceremonia, invadió curiosa es torrent des pont, donde á unos cinco metros de la carretera, se había construido el depósito provisional para recibir las aguas de Son Llampayas.

El delicioso ambiente que allí se respiraba, y la infinidad de caras frescas y sonrosadas pertenecientes al bello sexo, infundían la alegría que rebosaba en todos los semblantes.

De todos puntos afuian por momentos personas de toda condición y clase y á la verdad notando el regocijo general, amargas reflexiones vinieron á turbar la placida tranquilidad que en aquel momento mi alma disfrutaba. Decíame: Hé aquí un pueblo que sin vanidades de ninguna clase ni halaracas, seguro de su poder, ejerce tranquilo sus derechos, y todos toman parte en la satisfacción, que infunde la seguridad de que se han de ver realizadas sus aspiraciones, alentadas por el progreso y adelanto, que sustenta á los hijos de Sóller proporcionándoles el bienestar material, producto del trabajo que santifica, y les infunde de la confianza de su propia y sensata fuerza moral.

Lo mismo pasa en Palma.

Los acordes de la banda municipal, que dirige el nuevo maestro Sr. Rotger, disiparon las tristes impresiones que me aquejaban, y pronto apareció el alcalde Sr. Joy, acompañado de los concejales Sres. D. Martín Marqués presidente de obras D. José Morell Estades, Pablo Mayo, Amador Castañer, Jaime Magraner y Miguel Arbona, el municipal D. Juan Canals el sargento de la guardia civil D. Ramón Lizana y el administrador de la Aduana, y otras tantas personas respetables que no es imposible señalar, en el presente caso.

A una señal del Alcalde, después de manar con abundancia el agua, se hizo el silencio, y en estilo llano, dirigióse á la popular asamblea, manifestando que el Ayuntamiento había adquirido la propiedad de las aguas de Son Llampayas, y

que apesar de lo provisiona de las obras, desde aquel momento el público podía usufructuarlas. Felicitó á Sóller por la importante mejora realizada, mostrando su agradecimiento al Sr. Borrás, antes Gonleu, que sin pretensiones interesadas, habiale prestado su incondicional apoyo, haciéndolo extensivo á D. Guillermo Moragues, finiendo su sencilla peroración dando un viva á Sóller y á España.

Sucedíole en la improvisada tribuna, la pared des Torrent, el cura del puerto D. Juan Covas que emocionado, excitó al pueblo de Sóller, que no olvidará de elevar sus preces al Altísimo por los señalados favores que les dispensaba, enumerando las inmensas ventajas del proyecto, tributando un patriótico y cariño so recuerdo á los soldados que están en Cuba. Ambos oradores merecieron del público señaladas muestras de agrado. ¡Lástima causa que los envenenados dardos de la política alejaron de este brillante acto á la minoría liberal que en ocasiones semejantes, debía de poner su actitud, en beneficio del buen nombre que goza una población tan ilustrada como Sóller en las esferas sociales de toda España.

Comentarios

Terminado el acto popular, desparramóse la muchedumbre que parecía una universal familia, formando círculos concéntricos, en los cuales cada uno debatía á su manera, las cuestiones anejas al definitivo proyecto, y las esperanzas que se vería presto realizado.

De pronto vine envuelto en un grupo que formaban los Sres. D. José Santandreu ex-Alcalde y profesor veterinario, D. Antonio Ballester, propagador de la idea, D. Pedro Antonio Rullán entusiasta por las obras públicas, D. Juan Marqués Frontera médico, y tantas otras personas notables que no conocí por que todos se apresuraban á enriquecer mi escasa memoria, con datos preciosos mostrándome Se font des mitx situada á un kilómetro de distancia único puesto para proveerse los pescadores y vecinos de agua potable, otros señalando donde deben situarse el lavadero, y merendero, y yo encerrado en el más discreto mutismo, escuchábales impresionado admirado, el amor ardiente que profesan los sollerenses á su suelo natal.

Más allá algo distante de nosotros, gesticulaba el popular médico Pastor, movido por su vehemente temperamento, tratando de la parte higiénica y el lavado y que en sus mocedades soñaba ya con ver dotado el puesto de aguas potables, y no pude distinguir más por mi tardo oído que gritaba: hágase el milagro y sea quien sea, estaré en esta cuestión siempre á su lado.

El entusiasmo es contagioso, y de pronto cual orador preso del vértigo, exclamé, señores.... por fortuna faló la voz espirando en el mudo labio, y restringiendo el fervoroso anhelo de mi alma, murmuré estas palabras.

¡Pueblo de Sóller, un venturoso porvenir de aguarda!

¡Feliz tu que posees virtudes cívicas y amor Pátrio!

Octubre 96.

FA-MEJOR

PALMA

—En los exámenes para ingreso en la escuela de Infantería de Marina han sido aprobados los aspirantes Sres. D. José Ferrer y Monton y D. José Cardona y Juliá, los cuales es muy probable que obtengan plaza.

—Ayer en la iglesia de las Capuchinas se bendijo so emnemente el rico estandarte de Santa Teresa de Jesús que la inteligente profesora D.ª María Antonia Mateu y Coll por encargo de la asociación de maestras de esta ciudad ha dirigido y primorosamente bordado.

Damos á la señora Mateu la más cumplida enhorabuena.

Marítimas

—Quedan despachados los buques siguientes: Para Termini, polacra goleta «Corté», capitán D. Jaime Mulet con cargamento de lastre.

Para Certe, laud «San Bartolomé», patrón D. Gabriel Valent, con cargamento de frutos del país.

Para Porto Colom, laud «San Buenaventura», patrón Rafael Ferrer, con cargamento de lastre.

do por herir, desde el amor propio hasta el amor de la familia, hasta ese otro amor que emana de la mujer...

—¡Ah! ¡Habéis amado, fray Luis! —Y qué hombre no ha amado?—exclamó profundamente el confesor del rey —y yo he amado como han amado muy pocos hombres, como más daño hace el amor: callándole, dominándole, encerrándole dentro del alma, sin esperanzas, sin deseos, con una ansiedad desconocida, infinita, insufrible, con el vacío del alma que necesita llenarse y no puede ser llenado.

—¿Tan alta era la mujer de quien os enamorásteis?

—Ni me enamoró, ni era alta la mujer á quien consagré mi amor. Era tan pobre y tan humilde como yo... ¡Margarita!

Entre la detonación con que había pronunciado el padre Abaga la primera vez aquel nombre de mujer, y la entonación con que había pronunciado la segunda, había la misma diferencia que puede existir entre un recuerdo dulce y tranquilo y una aspiración desesperada.

Cuando llegué al postigo, aquel hombre, á quien reconocí á la luz de la luna y que era el mismo soldado que durante algunos días había estado de aposento en nuestra casa, había puesto á Margarita sobre el arzón de su caballo, había montado y había partido.

Y entre el sordo galope del caballo, oí la voz de dolor de Margarita, que me gritaba:

—¡Adiós! ¡Luis! ¡Adiós! ¡Hermano mío! ¡Ruega á mi padre que no me maldiga! ¡Pide á mi madre que me dé su bendición!

Y Margarita seguía hablándome; pero el caballo se había alejado, y el sonido seco, retumbante de su carrera, envolvía las palabras de Margarita.

Al fin el ruido del galope se perdió á lo lejos, y sólo quedaron la noche, mi silencio y mi desesperación.

No sé cuánto tiempo estuve en el postigo inmóvil, con el rostro vuelto á la parte por donde había desaparecido Margarita, con el llanto agolpado á los ojos y sin derramar una sola lágrima.

Al fin volví en mí, medité... y cerré el

que en vez de afajar en nuestro trabajo, debemos, por el contrario, apretar, aprovechando la ocasión de encontrarse Lerma desprovisto de uno de sus más fuertes auxiliares. Debemos insistir en apoderarnos de las pruebas de los tratos torcidos y traidores que Lerma sostiene en desdoro del rey y del reino, con la Liga. Debemos probar que las guerras de Italia y de Flandes se miran, no sólo con desdoro, sino con traición.

—Esperad... esperad... ese es un medio extremo; el rey es muy débil...

—Demasiado, por desgracia. —El rey nuestro señor, que no ve más allá de las paredes de palacio...

—¡Pero si en palacio tiene los escándalos! ¡No le tiene Lerma hecho su esclavo, cercado por los suyos! ¿Puede moverse su majestad sin que el duque sepa cuántas baldosas de su cámara ha pisado? ¿No le separa de la reina? ¿No alja de la corte á las personas que pueden hacerle sombra? Vos mismo, ¿no estáis amenazado?

—Creedme, el duque de Lerma no es tan terrible como parece; el duque de

A las 7 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor trasatlántico «Catalina» de la Compañía Pichot, conduciendo los siguientes pasajeros para Palma: D. Pedro Planas, D. De gracia Gil, D. Francisco D. Pablo Portell, D. Luisa Izaguirre, doña Simó, D. Manuel Menéndez, D. Braulio Menéndez, D. José Roso y 72 pasajeros de tránsito.

En el mismo vapor ha llegado el Ilmo. Sr. don Jacinto M.ª Cervera, obispo de esta Diócesis.

A las doce ha salido de nuestro puerto para la isla de su nombre el vapor correo «Cabrera».

El vapor «Bellver» encendió ayer uno de sus focos eléctricos.

**JUICIO POR JURADOS  
FALSIFICACION DE OBLIGACIONES**

Los hechos criminales que atentan no contra un individuo, sino contra la sociedad, preocupan hondamente la opinión pública y por sus efectos pueden gustar ser consecuencias tristísimas para el mismo público a la Audiencia, para conocer al detalle los incidentes de la Audiencia, para conocer al mismo hubiera perjudicado al obrero que recibe como recompensa de su trabajo un billete falso, que al procer que espera tener dinero en su cartera y se encuentra con obligaciones al portador falsas, igual perjuicio sufre la sociedad que ve nermado su capital, que el pobre que acepta como bueno un papel que no puede convertir en capital, unos y otros están interesados en averiguar quienes son los culpables para que aprendan los criminales a ser hombres honrados y a vivir a rajadillo del rato social, porque de él se hicieron indignos.

A las once y media presidido por el señor Freire y con asistencia de los magistrados señores Sánchez Cotruedo y Palau, comenzó el juicio. La parte destinada al público estaba ocupada por numeroso gentío.

El tribunal del jurado lo componían los señores D. José Canals Estarellas, D. Miguel Moragas Palmer, D. Jaime Morey Vanrell, D. Juan Pirel Schembri, D. Guillermo Massot Baltrán, D. Juan Malberti Rigo, D. Emilio Lladó Morell, D. Gabriel Martorell Rubi, D. Juan Alzamora Sureda, don Bartolome Muntaner Font, D. Pablo Cavaller y Pons y D. Nicolás Compañy Mas.

Acusaba el Teniente Fiscal Sr. Santa Cruz Bustamante. En representación de la Hacienda perjudicada por la falsificación estaba ocupando un lugar en los Estrados por D. Gregorio Guasp y como acusador privado actuaba D. Ramón Obrador.

Siete eran los procesados, Juan Riera Caldentey (1) Peraire, Catalina Font Pastor (2) Panchudo y Jaime Roselló Mayol (3) Sacop defendidos por D. Antonio Frates; José Vila Sancho por don Luis Castellá; Sebastián Oliver por D. José Alcover; Miguel Bou Sastre (4) Xeremía por don Enrique Sureda y Francisco Morá Sartre por don José Socías.

Constituido el tribunal comenzó el juicio dando lectura el Relator al apuntamiento.

Según las conclusiones provisionales del Ministerio Fiscal resulta que los procesados Bou, Oliver y Vila se concertaron para hacer una emisión falsa de obligaciones al portador de cincuenta pesetas serie C, iguales a las que tiene en circulación de sociedad «Fomento Agrícola de Mallorca».

A este objeto los dos primeros se obligaron a sufragar los gastos y el último de oficio litógrafo a realizar el trabajo.

Fueron a Barcelona se proveyeron de lo necesario y en una casita del Pont d'Inca comenzaron las operaciones preliminares y en el mes de Diciembre tenían ya nuevascientas treinta obligaciones al portador disponibles ya para confundirlas con las legítimas.

A aquellas no les faltaba el timbre del Estado, pues Vila había también falsificado los precios para los billetes.

Realizaba la falsificación y en conuinencia con los procesados Caldentey y Sastre comenzaron a efectuar pagos con dichos billetes y remitieron algunos a Morá procesado también, en aquel entonces jefe de la sucursal del Banco de Felanitx en Porreras.

Califica los hechos como constitutivos de un delito complejo de falsificación del cual son responsables Vila, Bou y Oliver y de otro delito cabección de obligaciones falsas de cuyo delito cabe hacer responsables a Riera y Morá estimando que son encubridores de los mismos Roselló y Catalina Font.

El Abogado del Estado y el Acusador privado en sus escritos no discrepan al apreciar los hechos de lo dicho por el ministerio Fiscal.

El Abogado defensor de Vila, niega que su defendido sea responsable del delito que se le imputa y estima que la falsificación fué solo de documentos privados.

Los otros letrados defensores se limitan también a no prestar conformidad a lo sostenido por el Fiscal y explican la intervención de sus defendidos en los hechos de que se trata.

A continuación comienza el examen de los procesados.

**Jasé Vila Sancho**

Contestando a las generales de la ley, dice llamarse así, ser natural de Valencia, vecino de Palma, de estado soltero, de oficio litógrafo, tener 33 años de edad y haber sido procesado por su puesto delito de estafa.

Fiscal.—¿A fines del mes de Abril se puso usted en relación con Bou y Oliver para llevar a cabo una falsificación de billetes de la sociedad «Fomento Agrícola»?

P.—No señor, fueron ellos los que se pusieron en relación conmigo.

F.—¿Es cierto que hizo usted un viaje a Barcelona?

P.—Uno no, dos; en el primero hice el presupuesto del total de las obras y en el segundo juntamente con Bou, adquirimos una fotografía de Barceló trasladado a la piza litográfica y dos timbres, un foliador tinta y papel.

F.—¿Qué sucedió después?

P.—A principio me resistí a realizar el trabajo porque suponía se trataba de una falsificación, y mucho más, cuando Oliver me dijo que andara con cuidado porque iba a meterme en un lío de difícil salida, aquí cesó la participación en el asunto de Oliver; después pasaron días, me dijeron que era preciso hacer los billetes y aquí é una casa del Pont d'Inca y me trasladé allí comenzando los trabajos que quedaron terminados a principios de Diciembre, en esta época entregué a Bou nuevascientas treinta billetes de cincuenta pesetas y otros mil se inutilizaron por romperse la piedra litográfica.

F.—¿Cuándo trabajaba inspeccionaban su trabajo Bou y Oliver?

P.—El primero sí, Oliver no.

Crayendo el Fiscal ver manifiesta contradicción entre lo dicho por el declarante en el suario y lo que manifiesta a la Sala, le requiere a que explique sus contradicciones lo que hace con serenidad y expresándose con firmeza.

D. Gregorio Guasp, pregunta a Vila, si falsificó timbres del Estado y en que cantidad y á ello contesta el procesado diciendo que unos mil.

—¿Cuándo comenzó sus trabajos?—pregunta el acusador privado.

P.—El dos de Octubre quedando terminados el doce de Diciembre.

A.—¿Qué número de billetes quedaron completamente terminados?

P.—Unos nuevascientos cuyo importe ascendía a nueve mil doscientos setenta duros.

A preguntas del Presidente y á los efectos de explicar una contradicción dice el procesado que Bou, le hablaba de un tal... *Francisco* que era jefe de una sociedad de crédito, quien había tenido una desgracia con los fondos que le habían confiado y que necesitaba una falsificación burda de billetes para poder responder á la sociedad, después supe que este señor era el procesado Francisco Morá, pero esto lo sabido con posterioridad.

**Interrogatorio del defensor**

D.—¿Qué cantidad recibió como pago de su trabajo?

D.—Unas mil pesetas.

P.—¿Cuál era su objeto al hacer el viaje primero a Barcelona?

P.—Nunca realizar la falsificación, intentaba comer y viajar á expensas de Bou.

D.—¿Había diferencias notables en la falsificación?

P.—Si señor, por el color, el dibujo, la falta de pié de imprenta, la imposibilidad de confundir los trabajos litográficos con los de tipografía y otras cosas mil que hacen imposible confundir un billete de los buenos con el por mi fabricado.

D.—¿Tenía seguridad completa que los hechos por V. no eran circulares?

P.—Sí señor.

Contestando á preguntas del Letrado defensor de Oliver, explica como nacieron sus amistades, dijo que tenía un crédito á cobrar y que le daba el diez por ciento de comisión si lograba realizarlo, pero no hablaron nunca de falsificaciones, ni se pusieron de acuerdo limitándose solo en sus entrevistas en el modo y forma de cobrar el crédito.

El procesado explica á indicación del Letrado Sr. Sureda la forma como se verificaba la contratación en Barcelona.

Termina su declaración manifestando al Presidente que las contradicciones que puede haber entre lo declarado en el suario y lo dicho ahora, se debe á la indignación y á la rabia de los primeros momentos al verse envuelto entre las sombras de un proceso.

**Miguel Bou**

Otro de los procesados, es natural de Villafraña y tiene 53 años.

Desde los primeros momentos niega terminantemente y todo lo dicho en el sumario, afirma que él no tiene participación alguna en los hechos, limitándose á contar sus viajes á Barcelona y las visitas que hizo acompañando á Vila, pero nunca confesando su intervención en la falsificación.

Todas las declaraciones de este testigo se leen, no logrando explicar sus contradicciones á juicio de la presidencia.

Antes de que preguntaran los abogados defensores el señor Presidente teniendo en cuenta lo avanzado de la hora suspendió el juicio hasta las cuatro de la tarde.

**Páginas ciclistas**

**Las carreras de ayer**

Toda iniciativa de los ciclistas indica una inmediata animación entre los mismos; las iniciativas puestas en práctica envalen entre la gente de pedal un entusiasmo; y animación y entusiasmo hubo ayer en las carreras preparatorias para unos equipos que se celebraron en la carretera de Manacor, en el trayecto comprendido entre los kilómetros 9 y 2.

A pesar de haber, quien estando inscrito no se presentaría en el Velódromo, en las carreras tomaron parte once ciclistas.

Todos ellos hicieron esfuerzos para lucirse y á fé que lo consiguieron, pues el público numeroso en el cual vimos distinguidas señoras que esperaban en la meta, premiá á aquellos *sportsmen* con merecidas palmas.

Hubo verdadera lucha así entre los *seniors* como en los *juniors*, pues se disputaron los puestos por escasas distancias, lo cual prueba que los equipos que el próximo domingo deben celebrarse resu tarán reñidísimos.

Algún lector extrañará que no apunte los nombres de los carreristas de ayer ¿verdad? Pues

no puedo, porque así me lo suplicaron ellos mismos y yo quiero ser deferente con ellos, ya que estos lo fueron conmigo. Sin embargo, como en breve publicaré los dos bandos de los equipos, mis lectores deducirán cuales fueron los que antes llegaron á la meta, y de esta manera cumplo con mi deber de amigo y de *chroniqueur*.

Después que llegó el último corredor á la meta, todos los ciclistas penetramos en la hospedería *Cian Blau* en donde ya había una larga mesa sobre la cual se veían ricos manjares, que fueron comidos con gran apetito por los amantes del moderno deporte velocicléico.

Huelga decir, que durante el almuerzo hubo alegría, chistes, conversaciones animadas, diálogos picarescos, todo menos discursos, que hasta el presente no es moda entre los socios del *Velódromo* y Dios quiera que no llegue su turno.

PEDAL Y MANUBRIO

**Servicio telegráfico  
CUBA**

Num. 129 **O. Motta**  
**Para las víctimas de Guirres**  
Madrid 26, 10 m.

Un despacho recibido de la Habana dá cuenta de haberse presentado al general Weyler el presidente de las compañías de ferrocarriles unidos con el objeto de ofrecerle 1.600 pesos con destino á las familias y víctimas del choque de Guirres.

**Estadística**

Durante la primera decena de octubre había en los Hospitales de la Habana 12.719 de entre los cuales había 10.116 que lo estaban del vómito.

La proporción entre las altas y las bajas resulta un número muy favorable.

**Un general**

Ha llegado en el último vapor, el general Ruiz. **O. Motta**

**Tiroteo**  
Madrid 26, 10 m.

Anoche, dice un cablegrama recibido de la Habana, hubo un largo tiroteo en la trocha de la parte de Mariel.

**Prisioneros**

El general Muñoz participa desde Cacarajicara que ha cojido 30 prisioneros y una bandera de los rebeldes.

**Noticias varias**

Nuestras tropas siguen ocupando terreno, sin que los rebeldes opongan resistencia.

Los convoyes son conducidos con mucha tranquilidad.

**FILIPINAS** **O. Motta**  
Núm. 195 **Desde Hong-Kong**  
Madrid 26, 10:30 m.

Telegrafian á *El Imparcial* desde Hong-Kong noticias recibidas por el vapor *Tereraciny* de buen origen.

Por el sesabe que las partidas se mueven con libertad en toda la provincia de Balanzas.

En Manila se ha intentado un motin que tenía muchas raíces.

Se han detenido como principales instigadores de la rebelión 22 masones.

Todos habían ofrecido á los indígenas cargos oficiales.

Se han levantado nuevas partidas.

En Bonang una de cien individuos.

En Tavion otra de trescientos.

De Cuenca salió un fuerte grupo de insurrectos que no bajaría de cuatrocientos.

La Guardia civil persigue activamente á los rebeldes disolviendo los pequeños grupos de guerrilleros.

En Rosario aumenta la insurrección. **O. Motta**  
Num. 2 **Conferencia**  
Madrid 26, 10:30 m.

Han celebrado una detenida conferencia los Sres. Cánovas y Castellano á la que dan los políticos importancia.

**Sagasta de viaje**

En breve marcharán á Murcia y Alicante los diputados liberales que deben acompañar en su viaje á Levante al Sr. Sagasta.

**Obras**

El Sr. Castellano ha dispuesto que continuen las obras comenzadas por los ingenieros militares para la defensa de sus costas.

**Morro y Salmeron**

Desmientese la noticia de que Salmeron y Morro hayan conferenciado en sentido favorable á la Unión Republicana. **O. Motta**  
Núm. 136

**Una carta del «Imparcial»,**  
En Montevideo

**Momentos de angustia**  
2.000 libras esterlinas  
Madrid 26, 11:15 m.

*El Imparcial* publica una carta muy interesante relatando las peripecias del *Montevideo*.

La avería ocurrió en la hélice.

El buque quedó sin marcha y sin gobierno á merced del mar.

En el pasaje hubo momentos de indescriptible angustia.

Cuando mayor era la desesperación se divisó un vapor en el horizonte.

Mostró su posición al habla.

Era el *Britania* de nacionalidad francesa.

Exigió para reanclarle á Cabo Verde 2.000 libras esterlinas.

**Una manifestación**

Acaba de celebrarse en San Fernando una manifestación imponente de los manifestantes ascendían á 10.000.

Formaban en la manifestación todos los obreros del arsenal.

Una comisión pidió al Alcalde rogaran al Gobierno se abjudicara al arsenal otro crucero, Presidió la manifestación el Gobernador del Reino Sr. Lazaga. **O. Motta**  
Núm. 194

**En Capilla**  
Madrid 26, 11:15 m.

La reo Josefa Gomez ha sido puesta en capilla.

**«El Liberal»**

*El Liberal* dice le faltan datos concretos para juzgar la conducta de su corresponsal Sr. Coronado el cual ha desaparecido de la Habana.

**Negativa**

Se niega tratase por el Gobierno modificar la Ley de ferrocarriles.

**Optimismo**

Aumentan entre los ministeriales las corrientes de optimismo en sentido de la pronta realización del empréstito grande. **O. Alvarez**  
Núm. 240 **Noticias de Manila**  
Madrid 26, 3:50 t.

**URGENTE**

Noticias particulares de Manila dicen que ha sido en Batangas disuelta una partida. Trece columnas persiguen consecutivamente á los fugitivos. En breve será atacado Noveleta. Ha salido de operaciones el segundo batallón de infantería de marina. **O. Motta**  
Núm. 3034

**Patriotismo**  
Madrid 26, 10:15 m.

«El Nacional» acoge con gran entusiasmo con júbilo el acuerdo de la Cámara de Comercio é Industria de Tarrasa de dirigirse al voto de las Cámaras españolas excitándolas para que todas las fuerzas vivas del país hagan el empréstito y ayuden al Gobierno en las tristes circunstancias por que atraviesa actualmente la patria.

«El Nacional» confía que el ejemplo de los de Tarrasa cundirá.

**Bocaraga**

Es seguro el triunfo para la Presidencia de la Diputación Provincial de Madrid la candidatura del marqués de Bocaraga.

**Villamil**

La prensa ministerial reconoce que ha quedado deshecha la brillante carrera del Sr. Villamil actual gobernador de Batangas, donde campea por sus respetos la insurrección. **O. Motta**  
Núm. 3033

**«El Buenos Aires»**  
Madrid 26, 11:15 m.

Ha llegado á la Habana el vapor «Buenos Aires» sin novedad.

**Weyler**

El marqués de Tenerife prometese grandes é inmediatos resultados de la activa campaña que se emprenderá en la provincia de Pinar del Río contra Maceo.

El general no ha fijado aún que día saldrá á operaciones.

La impresión general es de que pronto quedarán pacificadas las provincias de Pinar del Río y Matanzas.

**El vómito**

Decrece notablemente en toda la zona de la Vuelta de Abajo. **O. Motta**  
Núm. 3029

**Incidentes en el mar**  
Madrid 26 11:15 m.

Una lancha cañonera del vapor que ha sustituido al vapor «Hercules» en la travesía de «La Coruña» al «Ferrol» tuvo averías en la máquina arrastrandola al mar contra la peña MAROLA.

En el momento que se iba á pique perdida toda esperanza de salvación fué auxiliado por dos buques costeros de pesca que pudieron trasladar y salvar el pasaje y la tripulación.

**El DESTRUCTOR contra el**  
**PUERTO DE MAHON**

En aguas de Málaga el cazatorpedero «Destructor» que iba con rumbo á Cádiz embistió al vapor «Puerto de Mahon» de la Compañía Menorquina que hace el correo entre Málaga y los presidios menores.

El «Puerto de Mahon» resultó con averías entre otras destrozada la escalera.

El pánico á bordo fué inmenso.

En opinión de los marinos el choque pudo evitarse. **O. Alvarez**  
Núm. 361

**Un artículo del «Gaulois»**  
Madrid 26 3:50 t.

*El Gaulois* de París publica un notable artículo sobre la cuestión de Cuba. Protesta de las ingerencias que intentan las naciones en los asuntos exteriores de España. Esta dice merece que simpatías universales. El ejemplo está dando ante Europa de energía y perseverancia debe impedir que Cuba caiga en poder de los Estados Unidos.

Num. 3004 **O. Motta**  
**El cautiverio del capitán «Prospera»**  
Madrid 26, 11 m.

Conocemos los detalles del cautiverio del capitán del buque francés «Prosper Corinto».

Al encontrarse solo con los riffeños fué arrojado por ellos al mar ganando á bordo la costa con gran dificultad.

Una vez en tierra los piratas se disputaron su presa con encarnizamiento.

El capitán fué alojado en una cuadra inmensa. Ante tantas penalidades y humillaciones el Capitán cautivo pidió muchas veces que le mataran por caridad.

En Alhucemas el capitán ha reconocido el moro que le robó el dinero y amenazó matarle.

Los piratas desistieron remolcar al buque por impedirlo la corriente.

Los Sherif fueron los que logran su rescate.

**Rodrigo.**

